

# Sächsische Erzähler,

Verhandlungsgesetzter für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend.

unter der Reg. Amtskommissariate, der Reg. Schulinspektion und des Reg. Hauptzollamtes zu Radebeul, sowie des Reg. Amtsgerichts u. des Stadtrates zu Bischofswerda.

**Verkaufszeit 10 Uhr.**  
Schriftliche Anzeige bis 10 Uhr abends bei bestellten Redakteuren, Druckerei und Kupferstecher bei nächsten Zeitungen, sowie im Büro Nr. 10 abgenommen.  
**Zweitauflage ist das Satzwerk.**

Werke, welche in diesem Blatte die mettige Verbreitung haben, werden bis Montag, Mittwoch und Freitag von 10 Uhr abgenommen und sofort bis vierzehn Tagen hergestellt. Einzelne Ausgabe 12 Pf., unter "Einzelkant" 2d Pf. Geringerer Aufdruck 10 Pf. — Einzelne Nummer 10 Pf.

## In unserem geehrten Leserkreis!

Durchdringungen von der Überzeugung, daß das wachsende Interesse des Volkes an den öffentlichen Dingen eine erweiterte Ausgestaltung des Zeitungswesens erfordert und daß das Publikum berechtigt ist, von der Öffentlichkeit gehörigste Leistungen zu verlangen, hat sich der unterzeichnete Verlag entschlossen, nicht nur den

**Verstoff des „Sächsischen Erzählers“ zu erweitern**

und durch Erweiterung tüchtiger Mitarbeiter die Qualität des Gebotenen zu erhöhen, sondern auch

**ohne einen Ausschlag des Abonnements**

mit Abholung in der Geschäftsstelle vom 1. August ab den „Sächsischen Erzähler“ nicht mehr dreimal, sondern

**sechsmal wöchentlich**

auszuhändigen zu lassen.

Unsern geehrten Leserinnen glauben wir dadurch gerecht zu werden, indem wir Mittwochs und Sonntags eine einzige Belletristische Beilage bringen.

Der „Sächsische Erzähler“ glaubt, die hiermit verbundenen großen Opfer um so lieber bringen zu wollen, als ihm seit beinahe 62 Jahren, wie er annimmt, die freundlichsten gegenseitigen Sympathien mit seinem Leserkreise verbinden.

Der „Sächsische Erzähler“ wird an einem jeden Wochentag erscheinen, während die Ausgabe abends 6 Uhr erfolgt.

**Insette** werden spätestens bis vormittags 10 Uhr erbettet, große und komplizierte Anzeigen tags vorher.

Hochachtungsvoll

**Die Redaktion und Verlagsexpedition  
des „Sächsischen Erzählers“.**

## Die politische und soziale Umwälzung in der Türkei.

Ein älter außordentlich gefährlichen inneren und äußeren Streit, in welcher die Jungtürken und die Nationalisten in Mazedonien das türkische Volk von innen heraus zu zerstreuen suchten, zwischen Russland und England nach außen die Türkei in Wirtschaft zu nehmen machten, haben die Staatsmänner in Konstantinopel als wahre Weiber bei politischen Schachzügen gespielt. Sie dem Sultan geraten, die sonst im Jahre 1908 genodigte Verfassung dem ganzen östlichen Heide nun tatsächlich gegeben. Der Sultan ist, wahrscheinlich aus Furcht vor einer großen Revolution des christlichen Gesetzes, die alte Verfassung sofort nach dem Erkennen des Aufruhrs der Jungtürken gewählt, die ganze Türkei befindet sich darüber im Kreislauf. Die Jungtürken sind dadurch die wichtigsten Söhne des türkischen Thrones und des neuen Schatzes der Türkei geworden, die griechisch und bulgarischen Banden in Mazedonien

haben die Waffen niedergelegt und sind in ihre Heimat zurückgekehrt, und die Ansprüche Russlands und Englands in Bezug auf die Reformen in Mazedonien erscheinen als überflüssig und nach der politischen Lage auch gar nicht mehr als berechtigt, weil die türkische Regierung im Vereine mit dem türkischen Parlamente die Reformen selbst in Mazedonien nun durchführen will, denn als eine der wichtigsten Errungenschaften des neuen verfassungsfähigen Zustandes in der Türkei gilt die Aushebung der Unterschiede in der Behandlung der türkischen Untertanen und die Gleichberechtigung aller Religionen. Eine grohe Dankabrede des Vertreters der Bevölkerung ist auch schon dem Sultan überreicht worden, und er hat bei der Erneuerung der Dankabrede ausgesprochen, daß es sein seiter Entschluß sei, die Verfassung vollständig durchzuführen. Ein Ende des Streites erwartet auch bereits die Wahlen für die zweite türkische Kammer am 1. Novbr. d. J. eröffnet werden. Das in der Türkei ganz unerhörter politischer und jugendlicher Besitztum ist durch diese von den Jung-

türken herborgerufene Umwälzung für das ottomanische Reich eingetreten, der Wille der türkischen Regierung und die Wünsche des türkischen Volks sind jetzt zu einem einzigen, mächtigen Willen zur Freiheit, zur Gerechtigkeit und zum Fortschritte vereinigt, und die türkische Regierung hat durch ihre Anpassung an die Wünsche der Reformer drei Fliegen mit einer Klappe geschlagen, sie hat die gefährliche jungtürkische Bewegung beseitigt, sie hat Mazedonien beruhigt und sie hat ferner die Einmischung der Großmächte durch den Umschwung der Lage in der Türkei als überflüssig hingestellt. Gegenüber diesen großen Umwälzungen und Fortschritten in der Türkei entsteht nun aber doch die große Frage, ob die Liebe zu ernsten Reformen in allen maßgebenden Kreisen wirklich so echt und ernst und groß ist, daß nun alle die Reformen nach den Grundsätzen der Freiheit und Gerechtigkeit auch wirklich durchgeführt werden. Es hat immer eine große Dosis orientalischer Art in den Magazinen der türkischen Regierung eine Hauptrolle gespielt, und es könnte sich auch noch bald zeigen, daß die